



きらめく風

ホームページ

携帯サイト→



すすんで学ぶ子ども 心ゆたかな子ども 体をきたえる子ども

たてわり班活動スタート & ふれあい月間

副校長 佐藤 順

たてわり班活動スタート

4月25日、今年度初めてのたてわり班活動である「たてわり班会議」を行いました。児童は、初めての異学年とのかかわりに少しぎこちなさもありましたが、しだいに慣れてきて打ち解けた雰囲気です。話し合ったり、全校遠足の計画を立てたりしました。6年生は事前に考えたことを下級生に伝え、全校遠足が少しでも楽しくなるようにと話し合いを進めました。5月9日には全校遠足がありました。たてわり班で光が丘公園に行き、ウォークラリーを行いました。6年生の班長を中心に、班全員で協力しながら各ポイントの課題をクリアしました。6年生は安全面にも気を付けながら班全員の行動を見守っており、とても立派でした。5月10日からは「たてわり班清掃」が始まり、上級生が下級生に掃除の仕方を丁寧に教える姿が見られました。昨年度は、コロナ禍で十分にたてわり班活動ができませんでした。しかし、今年度は感染防止に努めながら、できる限りの異学年による交流活動を行っていきます。そして、旭町小学校がこれまでに大切にしてきた日常的な縦のかかわりをさらに充実したものに、相手を思いやる気持ちの育成、自治的に活動を進めて課題解決していく力の育成に努めていきます。

ふれあい月間

6月は東京都教育委員会が定めた、ふれあい月間です。ふれあい月間では、いじめ・不登校・暴力行為等の問題行動の未然防止や早期発見、早期対応を目指した取り組みを進めています。6月は学校生活に関する児童アンケートを実施し、いじめ等の早期発見、早期対応に努めます。また、現在、いじめ等の早期発見のため、いじめの認知件数が増加傾向にある5年生（文科省調査）を対象に、全児童とスクールカウンセラーによる面接を進めています。さらに、不登校未然防止を目指し、練馬区では3年生の不登校が増加傾向にある実態（練馬区調査）から、3年生を対象に、心のふれあい相談員やスクールカウンセラーによる全員面接も予定しています。心のふれあい相談員やスクールカウンセラーは、保護者の相談も受け付けておりますので、お子様のことで気になることがありましたら、お気軽にご相談ください。

■ 心のふれあい相談員(秋葉)・・・(月)(火) ■ スクールカウンセラー(山邊)・・・(木)

相談室直通電話(090-7197-2350)に連絡して予約することができます。また、学校(03-3939-0362)へ電話して担任または養護教諭を通じて予約することもできます。

～ 子ども達の

離任式 (5/2)

5月2日に、校庭で離任式を行いました。花のアーチをくぐって、昨年度までお世話になった4名の教職員の方々が入場してきました。久しぶりにお会いする先生方の姿を見て、子ども達はとても嬉しそうでした。

それぞれの先生に、代表児童が感謝の気持ちを込めて手紙を読み、花束を渡しました。先生方からは、旭町小学校の良いところや思い出などを語っていただきました。子ども達は、先生方との数々の思い出を振り返りながら、真剣に話を聞いていました。

離任式が終わってからは、学年ごとに話をしていただきました。お別れするのは寂しいですが、先生方からの励ましや前向きな言葉をいただき、自分たちも頑張っていこうという気持ちをもつことができました。



全校遠足 (5/9)



5月9日、光が丘公園に全校遠足に行きました。1年生から6年生までのたてわり班で、校庭チャレンジや公園チャレンジをして、体を動かしたり自然に触れあったりしました。同じ班の子を応援したり、たくさん会話をしたりして、一緒に楽しむ様子が見られました。「先生をみつけてじゃんけんバトル!」では、子ども達だけで公園の様々な場所に隠れた先生をみつけて移動しました。先生をみつけると、真剣勝負でじゃんけんをし、班のみんなで大いに盛り上がりました。

朝は雨が降りそうな曇り空でしたが、子ども達の明るい声に空が味方したのか、最後まで無事に全校遠足を行うことができました。学校に帰ってきてから食べたお弁当が、とても美味しく感じられました。どの子どもも笑顔で食べる姿が印象的でした。

交通安全教室 (5/11)

光が丘警察署交通総務課の方々に来ていただき、交通安全教室を行いました。まずは、お巡りさんと横断歩道をわたる際のルール、車道や歩道を歩く時の注意事項を指導していただきました。教職員の付き添い無しでコース別に下校するようになってから、約2週間が経ちました。交通のルールについて、普段から意識をしている子ども達が多いようで、お巡りさんのクイズにすらすらと答えていました。

ルールを確認した後は、いよいよ実践です。南門から出発し、光が丘公園前の横断歩道までのコースを2人1組で歩きました。お互いに声を掛け合いながら、慎重に道路を歩いていく様子が見られました。

今回学んだことを生かして、常に安全な登下校ができるように指導していきます。



学校生活



大なわ跳び週間 (5/16~20)

大なわ跳び週間では、中休みに全校児童が校庭に出て取り組みました。クラスごとに、4分30秒間に跳んだ回数を記録しました。1年生は波跳び、2年生以上は8の字跳びです。大なわ跳びでの記録に挑戦するだけでなく、クラスとしてまとまりができるように協力したり、友達と励まし合ったりすることも目標として取り組みました。

最初は、縄に入ることに對して怖がる子もいましたが、練習を重ねるごとに上手に入ったり出たりすることができるようになりました。

各クラスの記録は、運動委員会の子も達から記録証として渡されます。新しいクラスになって約1か月後の大なわ跳び週間でしたが、子ども達は力を合わせながら、楽しく運動に親しむことができました。



グリンピース・ソラマメのさやむき

5月12日に1年生がソラマメのさやむきを、19日には2年生がグリンピースのさやむきをしました。1年生は、事前に「そらまめくんのベッド」の絵本の読み聞かせを聞き、ソラマメのさやがふわふわだということを知りました。実際に触ってみて、「本当にふわふわだ。」と楽しみながらさやむきをする様子が見られました。むいたソラマメは、その日の給食の「ソラマメ入りかき揚げ丼」として出されました。お昼の放送で1年生がむいたことが紹介されると、どの子どもとも喜んでいました。

2年生は、「むくとポンッと音がる！」ことに気が付き、次々とグリンピースのさやむきを行いました。むき終わった後は、「何粒あるのかな。」と数えていました。1人約100~200粒もありました。このような食育の経験を通して、様々な食べ物に関心をもてるようにしていきます。

ふれあい環境学習 (5/25)

4年生は、総合的な学習の時間や社会科の時間に、健康な暮らしを送るための社会の仕組みについて学習しています。5月25日に練馬区清掃事務所の方々にお越しいただき、環境学習のお話をうかがいました。

ゴミの分別では、「可燃ごみ」「不燃ごみ」「資源」に分ける活動を行いました。普段何気なく捨てているものが資源になることが分かり、子ども達はとても驚いた様子でした。また、500ミリリットルのペットボトル1本が靴下一足分になると知り、身近なものにリサイクルされていることを確認することができました。

スケルトン車の見学では、ごみが車の中にどのように集められているのかを実際に見ることができました。その他にも、収集作業を行っている作業員の方の服装について教わったり、海ごみについてのクイズに答えたりして、楽しく学ぶことができました。



<6月の行事予定>

6月の安全指導内容「梅雨時を安全に過ごそう」

日	曜	相	行 事
1	水		学6年移動教室（武石）
2	木	◇	学安全指導 新体カテスト① 歯科検診（2・3・6年）5年SC面接
3	金		読 新体カテスト②
4	土		
5	日		
6	月	◆	全挨拶運動① 新体カテスト③
7	火	◆	読挨拶運動② 新体カテスト④ 6年連合音楽鑑賞教室
8	水		学挨拶運動③豊浜中学校参加 クラブ活動 4年下水道出前授業
9	木	◇	音 新体カテスト⑤ 避難訓練 5・6年AED体験 歯科検診（1・4・5年） 5年SC面接
10	金		読 新体カテスト⑥ 5年歯磨き教室 ※給食費引き落とし日
11	土		読 学校公開
12	日		
13	月	◆	全前期読書旬間（～27日）5年生水泳準備 聴力検査（1・2年）
14	火	◆	読聴力検査（3・5年）5年水泳準備（予備日） 6年租税教室出前授業
15	水		全学年特別時程4時間授業（教育会全体研究会）
16	木	◇	体通常4時間授業（校区別協議会） 5年SC面接
17	金		読ロングたてわり班遊び（4校時）
18	土		
19	日		
20	月	◆	全プール開き・水泳指導始（予定）
21	火	◆	読
22	水		学
23	木	◇	特別時程4時間授業 4年校内研究授業 5年SC面接
24	金		読
25	土		
26	日		
27	月	◆	全
28	火	◆	読
29	水		学委員会活動
30	木	◇	児5年SC面接

春の読書旬間

例年、本校では、春と秋に2回の読書旬間を行っています。春の読書旬間には、読書記録をつけて、おすすめの本を文と絵で紹介します。図書室からも3冊まで本を貸し出しします。ぜひご家庭でも親子一緒に読書を楽しんでください。

新体カテスト

6月は体カテストに取り組みます。昨年度同様、感染対策を行いながら実施していきます。走る、投げる、跳ぶなどの様々な力を、現時点でどのくらい持っているのか、子ども達も私達大人も知る良い機会になると思います。子ども達の今後の運動への意欲や体育の学習の課題発見につながるようしていきます。

<6月の生活目標>

友達となかよくしよう

学校生活を落ち着いて過ごすためには、良好な友達関係が大切です。そのために、本校では「名前の呼び方に気を付ける」「わがままを言わずルールを守って遊ぶ」「下級生に優しくする」など、週ごとに具体的な生活目標を掲げながら指導にあたっています。また、6月は「ふれあい月間」です。ご家庭でも、新しく始まった学校生活や友達のことについて耳を傾けてみてください。

【用務主事新規職員の紹介】

5月9日から、新しい用務主事として、佐藤正治さんが勤務になりましたのでお知らせします。

全全校朝会 音音楽朝会 児児童集会 体体育朝会 読朝読書 学朝学習 ※SC面接:スクールカウンセラー面接(5年)

学校公開について

6月11日（土）には、本年度最初の学校公開を予定しています。感染状況により、公開を中止するかもしれませんが、実施の場合は、「各学級を名簿でA～Cの3グループに分割して参観する」「1家庭、1名のみの参観にする」方向で考えています。グループ分け、教科等の詳細につきましては、後日お知らせします。なお、保護者向けの学校公開が中止の場合でも、土曜授業は行います。

◆:心のふれあい相談員（秋葉先生）来校日 ◇: スクールカウンセラー（山邊先生）来校日

*行事予定は変更になる場合があります。お手数ですが、学年だより等を再度ご確認ください。